

# *Jahresbericht des Schriftführers für das Jahr 2016*

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Gäste, liebe Feuerwehrkameraden,

Ich beginne meinen Bericht aus der Sicht des Schriftführers mit einem Überblick über den Mitgliederstand der Freiwilligen Feuerwehr Bad Tölz, und beginne mit den

## **neu eingetretenen aktiven Mitgliedern.**

Andreas Bergmayr  
Leoni Flossmann  
Benjamin Gericke  
Alisa Huber  
Michel Huber  
Jakob Janker  
Korbinian Offensperger  
Christian Otto  
Thomas Pollmann  
Benjamin Rath  
Felix Reinbacher  
Florian Roith  
Stefan Schmerbeck  
Jürgen Weber

## **Ausgetreten sind die aktiven Mitglieder**

Sascha Rings  
Benedikt Rest  
Michael Schwaiger  
Helmut Günther  
Simon Grünberger  
Georg Hartinger  
Peter Hankel  
Benjamin Reith  
Josef Windischmann

## **Von der aktiven zur passiven Mitgliedschaft wechselten**

Martin Bauer  
Johann Frank  
Franz Kreitner

## **Verstorben ist im letzten Jahr**

Dietrich Peemöller (förderndes Mitglied)

## **Somit ergab sich zum 31.12.2016 folgender Mitgliederstand:**

87 aktive Mitglieder (Vorjahr 82)  
41 passive Mitglieder (Vorjahr 36)  
77 fördernde Mitglieder (Vorjahr 80)

sowie 7 Ehrenmitglieder (Vorjahr 7)

## **Geehrt wurden im Jahr 2016:**

### für 10 Jahre Mitgliedschaft

Florian Eibl  
Daniel Gastinger  
Michael Schwaiger  
Michael Taubenberger

### für 20 Jahre Mitgliedschaft

Christian Willenberg-Kerndl

### für 25 Jahre Mitgliedschaft

Bodo Dreisbach  
Andreas Spanner

für 30 Jahre Mitgliedschaft

Thomas Gold  
Andreas Mayr  
Wolfgang Stahl

für 40 Jahre Mitgliedschaft

Georg Eibl  
Siegfried Burger

für 50 Jahre Mitgliedschaft

Anton Mayr  
Hans Ranhart

für 60 Jahre Mitgliedschaft

Fritz Amberger  
Alfred Maurer

**Befördert wurden folgende aktive Mitglieder:**

vom Feuerwehrmannanwärter zum Feuerwehrmann

Kilian Flossmann

vom Feuerwehrmann zum Oberfeuerwehrmann

Michael Taubenberger  
David Ziemann

Nun möchte ich einen kurzen Überblick über das vergangene Vereinsjahr wiedergeben.

Begonnen hat das Jahr mit der Mannschaftsversammlung am 14. Januar gefolgt von der Jahreshauptversammlung am 29. Januar im Feuerwehrhaus. Bei dieser Versammlung wurde durch Wahl die komplette Vorstandschaft neu gewählt. Die Ämter 1. Vorsitzender, 2. Vorsitzender, Schriftführer, Kassier, drei Mannschaftsvertreter, zwei Kassenprüfer und 3 Mann Fahnenabordnung wurden für die jeweils gültige Amtsperiode neu festgelegt.

Das traditionelle Blaulichtrennen konnte leider wegen der schlechten Schneelage nicht stattfinden.

Wie jedes Jahr, am Donnerstag nach Ostern, fand das erste Schafkopfrennen statt.

Im Mai hat unser Verein einen festlichen Höhepunkt. Um den Namenstag des Schutzpatrons der Feuerwehr (4.Mai) zu ehren, feierten wir unsere Floriansmesse am Sonntag, den 8. Mai vergangenen Jahres. In der Stadtpfarrkirche beteten wir für unsere verstorbenen Kameraden und um eine gesunde Rückkehr von unseren Einsätzen und Übungen.

Ebenfalls im Mai waren wir bei einem Festzug historischer Fahrzeuge in München mit unserem Schnackerl vertreten.

Am 9. Juli fuhr eine Abordnung unserer Wehr zur Firemania nach Jenbach, um dort die Freundschaft mit unseren österreichischen Kameraden zu pflegen.

Unser Grillfest fand am 23. Juli in unserem Feuerwehrhaus statt. Wir waren sehr erfreut, dass uns im Gegenzug zu Firemania die Kameraden unseres Partnervereins aus Jenbach bei den Feierlichkeiten Gesellschaft leisteten.

Am 24. September nahmen wir bei der 150-Jahr-Feier des Turnverein Bad Tölz teil, der uns besonders verbunden ist, da aus den Mitgliedern des Turnverein unsere Feuerwehr gegründet wurde. Wir freuen uns auch darauf, heuer noch eine Schützenscheibe als Gastgeschenk mit Vertretern des Turnverein ausschießen zu dürfen.

Am 22. Oktober trafen sich viele Kameraden im Binder-Bräu zu unserem traditionellen Kameradschaftsessen, um einen gemütlichen Abend zu genießen, der nur kurzfristig durch einen Einsatz unterbrochen wurde.

Am 10. November, traditionell am Donnerstag nach Leonhardi, fand das zweite Schafkopfrennen statt, bei dem sich nicht nur Kameraden der Feuerwehr sondern auch langjährige Freunde und Gäste im Feuerwehrhaus zum Kartenspielen bei Speis und Trank einfanden.

Unsere Fahnenabordnung rückte im vergangenen Jahr zu folgenden Terminen und Anlässen aus:

- Am 8. Mai bei unserer Floriansmesse
- Am 26. Mai bei der Fronleichnamsprozession der Stadtpfarrkirche und am 29. Mai bei der Fronleichnamsprozession in der Siedlung
- Am 26. Juni rückte die Fahnenabordnung zur Primiz von Martin Gehringer und am 14. August zur Primiz von Pater Lukas Essendorfer aus
- Am 24. Juli nahm die Fahnenabordnung ebenfalls bei der 150-Jahr-Feier des Turnverein Bad Tölz teil
- Und am 13. November war der letzte Fahnentermine beim Volkstrauertag mit traditioneller Kranzniederlegung

Am 3. Dezember besuchte uns der Nikolaus mit dem Krampus zu unserer Adventsfeier im Gerätehaus. Nach dem besinnlichen Teil mit Musik und vorgetragenen Weihnachtsgeschichten folgten die positiven und nicht so positiven Geschichten vom Nikolaus, die so manchen Kameraden hoffentlich ein wenig zum Nachdenken anregten.

Mit diesem Rückblick über das vergangene Vereinsjahr komme ich nun zum Ende meines Berichtes.

Ich bitte Euch noch, uns Änderungen von Adressen, Telefonnummern, e-mail oder anderen Daten rechtzeitig mitzuteilen, damit Briefe und Einladungen richtig und rechtzeitig zugestellt werden können.

Ich wünsche allen ein erfolgreiches, glückliches und vor allem gesundes Vereinsjahr 2017.

Vielen Dank

Bodo Dreisbach  
(Schriftführer)